

令和2年度 第1回本宮市総合教育会議会議録

1 日 時 令和3年1月20日(水) 午後3時10分～午後4時20分

2 場 所 本宮市役所 3階 第1・第2常任委員会室

3 出席者	市長	高松 義行
	教育長	青田 誠
	教育長職務代理者	谷 明子
	委員	渡辺 俊之
	委員	古宮 博文
	委員	遠藤 傳一郎

4 事務局職員	総務政策部長	柴田 久幸
	教育部長	渡辺 裕美
	政策推進課長	八木 一志
	政策推進課政策推進係長	武藤 正昭
	教育部次長兼生涯学習センター長	根本 享史
	教育部参事兼管理主事兼指導主事	穂山 俊之
	教育部参事兼白沢公民館長	鈴木 雅文
	教育部参事兼教育総務課長	国分 孝寿
	幼保学校課長	川名 美和子

5 傍聴人 なし

6 報告事項

こおりやま広域連携中枢都市圏事業に係る教育分野の実績について

7 協議事項

- (1) 新型コロナウイルス感染症対策に係る ICT 教育について
- (2) 成年年齢引き下げ後の成人式について
- (3) 歴史民俗資料館の今後について

8 審議経過

【午後3時10分開会】

◇市長 [あいさつ]

【報告・協議事項】(要綱により市長が進行)

◇市長 こおりやま広域連携中枢都市圏事業に係る教育分野の実績について事務局の報告を求める。

◇事務局 [こおりやま広域連携中枢都市圏事業に係る教育分野の実績について報告]

- ◇市長 こおりやま広域連携中枢都市圏事業に係る教育分野の実績について意見を求める。
- ◇遠藤委員 生涯学習施設の利用を広域的にもっと広げていただきたい。
- ◇事務局 まゆみアリーナについては、登録をしていただければ市外の方でも利用可能である。市民プールについては、市外の方も利用できる。また、生涯学習講座では、郡山市の講座を利用している団体もあるとうかがっている。
- ◇市長 総合運動公園内テニスコート及び白沢庭球場の改修を予定している。施設の充実に積極的に取り組みたい。休日周遊バスの利用状況をみると、しらかわ夢図書館の利用が多い。市街地の図書館では味わえないような図書館にしてみてもどうか。今後とも教育委員の皆様の積極的なご指導をお願いしたい。



- ◇市長 新型コロナウイルス感染症対策に係る ICT 教育について事務局の説明を求める。
- ◇事務局 [新型コロナウイルス感染症対策に係る ICT 教育について説明]
- ◇市長 新型コロナウイルス感染症対策に係る ICT 教育について意見を求める。
- ◇遠藤委員 ICT 支援員についてお伺いしたい。
- ◇事務局 今年度からそれぞれの学校に月二回訪問し、教職員への指導や機器操作の説明等を行っている。新年度については、支援員を増員し、来年度の事業の実施に支障がないように支援をいただく。
- ◇市長 新型コロナウイルス感染症対策のため、一年で何とかハード面は準備できた。万が一、オンライン授業をしなければならぬ状況になるということは、非常にひっ迫した状況であるので、新型コロナウイルス感染症にかからない対策を検討するのも大切かと考える。
- ◇古宮委員 Wi-Fi の通信費を補助するようなことは考えているのかお伺いしたい。
- ◇事務局 要保護・準要保護の児童生徒については支援費のほうで対応できる。その他の家庭については、関係各社のプランをみながら精査していきたい。



- ◇市長 成年年齢引き下げ後の成人式について事務局の説明を求める。
- ◇事務局 [成年年齢引き下げ後の成人式について説明]
- ◇市長 成年年齢引き下げ後の成人式について意見を求める。
- ◇古宮委員 18才は成人であるという指導を教育機関等で行うのがよいのではないかと。従来通り20才で式典を行う場合は、「はたちを祝う会」等の名称変更をしてはどうか。
- ◇谷教育長職務代理者 「20才を祝う会」等の名称がよいのではないかと。本宮市の場合、中学校単位の同窓会の意味合いが強いように思われる。20才になってから式典等で会ったほうが、お互いの成長が分かるのではないかと。当人達の意見を聴き、参考にして方向性を決めたいがどうか。
- ◇事務局 今後アンケートをとるなどして当人達の考え方を聴いていきたい。
- ◇市長 準備を整えながら、早めの対応をお願いしたい。
- ◇遠藤委員 「成人」の定義等、整理しながら成人式について検討しなければならないと思われる。
- ◇市長 当人達の意見の集約をし、教育委員会事務局で素案を作って検討していただきたい。
- ◇渡辺委員 今まで通り20才でお祝いをするのがよいかと考える。
- ◇市長 早めに資料を整えて教育委員の皆様の意見をいただけるようにしたい。



- ◇市長 歴史民俗資料館の今後について事務局の説明を求める。

- ◇事務局 [歴史民俗資料館の今後について説明]
- ◇市長 歴史民俗資料館の今後について意見を求める。
- ◇古宮委員 歴史民俗資料館を将来的にどういった形で存続させていくかについて話をしたい。
- ◇市長 今後の歴史民俗資料館の在り方について教育委員の皆様からお話をいただきたい。
- ◇遠藤委員 本宮の歴史を展示していくためのスペースが狭いし老朽化している。白沢ふれあい文化ホールを有効活用してはどうか。
- ◇古宮委員 建物を壊さず、耐震構造が整った同じような外観の建物を同じ場所に造るのはどうか。本宮に歴史を感じる建物であってほしい。
- ◇渡辺委員 白沢ふれあい文化ホールで展示して見ていただければと思う。
- ◇谷教育長職務代理者 歴史民俗資料館にあるものは本宮市にとって大事な歴史である。耐震補強等が必要であると思われるが、それができないなら、多用途に提供できるオフィスのようなところに展示してあれば、広い世代の方達が見ることができるのではないかな。
- ◇市長 一年ぐらいの目標を定めて方向性を決めていただきたい。展示をする場所、資料を収納する場所をしっかり作っていききたい。
- ◇古宮委員 中央公民館内に歴史民俗資料館の機能を移設させてはいかがか。施設を利用する方が同時に文化的なものが体現できる。長い目でみると中央公民館と歴史民俗資料館が同じ敷地内に併設できるのではないかな。
- ◇市長 今後の方向性の一つとして検討したい。
- ◇市長 協議・調整事項を終了する。

【報告・協議事項終了】

◇

【午後 4時20分閉会】